



# Einleitung

# 1

Das Arbeitsrecht, insbesondere das kollektive Arbeitsrecht, ist komplex und hat viele Schnittstellen in andere Rechtsgebiete. Das liegt an der zunehmenden Harmonisierung mit EU-Recht, aber auch daran, dass es so lebensnah ist und viele Lebenssachverhalte berührt. Das Wichtigste für Praktiker im Bereich des Arbeitsrechtes ist es, sich ständig fortzubilden und aktuell zu halten, d. h., aktuelle Entscheidungen sowie Tendenzen innerhalb der Gerichtsbarkeiten sind sorgfältig zu beobachten. Hinzu kommt es, dass man den Überblick behalten muss über die regelrechte Gesetzesänderungsflut durch den Gesetzgeber.

Dieses Werk soll Ihnen einen schnellen Einstieg in die komplexe Thematik des kollektiven Arbeitsrechts geben und die wichtigsten Begriffe und Themen aus diesem Bereich näher bringen. Der Schwerpunkt der Darstellung liegt hier bei der betrieblichen Mitbestimmung durch den Betriebsrat.

Aus Gründen der Lesbarkeit wurde im Text die männliche Form gewählt, nichtsdestoweniger beziehen sich die Angaben auf Angehörige aller Geschlechter.